



CLAUDIA SHEINBAUM ENCABEZA EL DESFILE MILITAR

“NINGUNA INJERENCIA ES POSIBLE EN MÉXICO”

NUESTRO PAÍS CONOCE SU FUERZA E HISTORIA, Y NADA DETIENE A UNA NACIÓN CUANDO SU PUEBLO ES QUIEN LA SOSTIENE Y DEFIENDE CON ORGULLO, AFIRMÓ LA PRESIDENTA EN EL ANIVERSARIO 215 DEL INICIO DE LA INDEPENDENCIA



POR XIMENA MEJÍA

En México no ocurrirán intervenciones extranjeras gracias a que el pueblo conoce su fuerza e historia, aseguró la presidenta Claudia Sheinbaum al presidir, por primera vez, el desfile de aniversario del inicio de la Independencia.

“Por ello, ninguna injerencia es posible en nuestra patria. Nada detiene a una nación cuando es su pueblo quien la sostiene y la defiende con orgullo, y cuando hay un gobierno que no se aleja de su pueblo, de la justicia, de la democracia”, sostuvo.

Destacó que la libertad, la soberanía y la independencia significan que ninguna potencia extranjera puede interferir en las decisiones nacionales. Recordó que propuso una adición al artículo 40 constitucional para establecer que el pueblo “bajo ninguna circunstancia aceptará intervenciones, intromisiones o cualquier otro acto desde el extranjero que sea lesivo de su integridad, independencia y soberanía”.

PRIMERA | PÁGS. 4-6, 8 Y 10

le Cívico Militar

xico, 1 de septiembre de 2025



La Presidenta afirmó que la libertad, la soberanía y la independencia significan que ninguna potencia puede interferir en las decisiones nacionales.



PRESIDENTA DEFIENDE SOBERANÍA

“NINGUNA INJERENCIA ES POSIBLE”

AFIRMA QUE NADA DETIENE UNA NACIÓN CUANDO ES SU PUEBLO QUIEN LA SOSTIENE Y LA DEFIENDE CON ORGULLO Y CUANDO HAY UN GOBIERNO QUE NO SE ALEJA DE ÉSTE, DE LA JUSTICIA, DE LA DEMOCRACIA

POR XIMENA MEÍJA Y
ARTURO PÁRAMO
nacional@gimm.com.mx

Al presidir por primera vez el Desfile Cívico Militar del Aniversario del inicio de la Independencia, la Presidenta de México, Claudia Sheinbaum, destacó que en México ninguna injerencia es posible gracias a que el pueblo de México conoce su fuerza y su historia.

“Hoy con gran entereza, es claro que nuestro pueblo conoce su fuerza y su historia y por ello ninguna injerencia es posible en nuestra patria. Nada detiene una nación cuando es su pueblo quien la sostiene y la defiende con orgullo y cuando hay un Gobierno que no se aleja de su pueblo, de la justicia, de la democracia, esa en donde la soberanía reside en el pueblo y no en el privilegio”, aseguró.

Al conmemorarse el 215 aniversario del inicio de la lucha independentista, la mandataria federal aseguró que los ideales de la gesta histórica prevalecen en el país al ser la libertad, la soberanía y la independencia, valores que significan que ninguna potencia extranjera puede interferir en las decisiones nacionales, ello, en el contexto de las negociaciones comerciales con Estados Unidos.

Ante el despliegue de 16 mil efectivos de la Defensa Nacional, Marina, Fuerza Área Mexicana, Guardia Nacional, y de los cuales, más de 5 mil elementos fueron mujeres que encabezan los principales agrupamientos de la columna de desfile, la Comandanta Suprema de las Fuerzas Armadas, recordó que a lo largo de la historia del país hubo opositores que buscaron la injerencia de otros países, sin embar-

go, el pueblo mexicano defendió su soberanía como lo hace actualmente.

“Mexicanas y mexicanos: Tampoco hay que olvidar que, a lo largo de nuestra historia, algunos como ahora han buscado apoyo en potencias extranjeras para calumniar a México y pedir injerencias; así sucedió con los conservadores que trajeron a Maximiliano y con los traidores que impulsaron el golpe de Estado con Huerta, pero siempre ha sido el pueblo de México quien ha defendido la patria, quien ha resistido y quien ha demostrado su grandeza”, externó.

La Jefa del Ejecutivo resaltó que la independencia, libertad y soberanía de México significa que ninguna potencia extranjera decide por nosotros, por ello, señaló, en 2025 propuso al Constituyente una adición

al artículo 40 de la Carta Magna para establecer que el pueblo “bajo ninguna circunstancia aceptará intervenciones, intromisiones o cualquier otro acto desde el extranjero que sea lesivo de su integridad, independencia y soberanía de la nación, tales como golpes de Estado, injerencia en elecciones o la violación del territorio mexicano, sea por tierra, agua, mar o espacio aéreo”.



Algunos han buscado apoyo en potencias extranjeras para calumniar a México y pedir injerencias.”

CLAUDIA SHEINBAUM
PRESIDENTA DE MÉXICO



La Presidenta de la República, Claudia Sheinbaum, destacó en su discurso que el movimiento de Transformación —al que pertenece— se basa en poner en el centro a la población y que prevalezca el bienestar.

“La Transformación significa poner al centro al pueblo, gobernar con honestidad y abrir los caminos del bienestar y el desarrollo para todas y para todos, pero por el bien de todos primero los pobres”, enfatizó.

En el 215 aniversario del comienzo de la lucha independentista, la comandanta Suprema de las Fuerzas Armadas resaltó el papel de los héroes y heroínas mexicanas destacando a Josefa Ortiz Téllez-Girón, Leona Vicario, Gertrudis Bocanegra, Manuela Molina, Miguel Hidalgo, José María Morelos, Vicente Guerrero e Ignacio Allende.

Como comandanta suprema de las Fuerzas Aéreas fue reconocida por la Defensa Nacional y la Marina y sus elementos “que diariamente protegen al país por

tierra, vuelo y mar, como la primera mujer en encabezar los trabajos de la Nación”.

Más tarde, en un mensaje difundido en sus cuentas de redes sociales, la presidenta Claudia Sheinbaum reiteró que en México se sigue el ejemplo de los héroes de la Independencia.

“Hoy recordamos que el 16 de septiembre de 1810, el cura Miguel Hidalgo encendió la esperanza y dio voz al anhelo colectivo de Independencia y justicia. Seguimos el ejemplo de heroínas y héroes que nos legaron un México fuerte, libre y soberano; por eso llevamos en el corazón las palabras de Vicente Guerrero: La patria es primero. ¡Que viva México!”, escribió la titular del Ejecutivo.

En el mensaje se incluye una carpeta con fotografías de la jornada del Grito de Independencia y del Desfile Cívico-Militar del 16 de septiembre.

Sheinbaum encabezó las conmemoraciones del 215 aniversario del inicio de la guerra de Independencia.



Hace tres años que el Poder Legislativo no acudía a estos actos republicanos. A México le hace bien una fotografía de pluralidad. Que los tres poderes se reúnan en un acto republicanos de hoy es una muestra clara de que México es plural.



KENIA LÓPEZ RABADÁN
 PRESIDENTA DE LA CÁMARA DE
 DIPUTADOS



Antes estábamos olvidados (los indígenas) hoy somos recordados en el Grito. Vamos a constituir una parte importante del futuro de México. Siempre ha habido y va a haber diálogo constructivo (con partidos políticos) y es lo que vamos a hacer.



Me pareció histórico, emocionante (el Grito). Da cuenta del compromiso que ella (Claudia Sheinbaum) tiene con seguir transformando al país combatiendo el machismo, reivindicando a las mujeres, fomentando la igualdad.



CITLALLI HERNÁNDEZ
 SECRETARIA DE LA MUJER



Maravilloso, potente, histórico (el Grito del 15 de septiembre).



CLARA BRUGADA
 JEFA DE GOBIERNO DE LA CDMX